
２０２２年２月２８日（月曜日）  北郷東町内会  広報紙  「きたごうひがし」   第 170 号    （月刊） 

北郷東町内会のホームページ http://www8.plala.or.jp/kitagohhigashi/  Ｅ-mail kitagohigashi＠sky.plala.or.jp 

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                       

ここに文字を入力 

※ アンケート結果の分析において、年齢、家族構成、戸建てかアパートか、仕事の有無などについて考慮できていませんが、今後

細かい分析をしていきたいと思います。 

※ 今回のアンケートでは自由記述の欄を設けましたが、そこに３７１件の意見をいただきました。今後の概要の中でも紹介してい

く予定ですが、意見の一覧についてはホームページからダウンロードできます。 

町内会に求めているつながり 
「あなたが町内会やご近所付き合いに求めるつながりはどのようなイメージですか」の問いに対する回答はつぎのとおりでした 

（回答は複数回答となっています）。 

 

本号ではアンケート項目のうち「活動・行事への参

加経験」と「町内会に求めているつながり」の結果に

ついて報告します。 

活動・行事の参加経験 
「この５年間で町内会の活動・行事で参加したことはありますか」との問いに対して、「参加したことがある」が６０.１％、「参

加したことがない」が３４.６％でした。また、「参加したことがない」と回答した方のうちで、参加できない(または参加しない)理

由は次のとおりでした。 

地域活動に取り組む時間がない(曜日、時間が合わない) 

自分の仕事・用事を優先したい 

身体的負担が大きい 

いつどのようなことが行われているか知らない(情報が届かない) 

参加のメリットを感じない 

人との付き合いがわずらわしい 

一人では参加しづらい 

参加のきっかけがない(近所からのお誘い) 

内容が世代や家庭環境と合わない 

その他 

２１.４％ 

２０.４％  

１３.２%         

７.９％               

７.７％               

７.５％               

７.３％               

６.４％                

５.１％                 

３.１％                   

顔見知りで「こんにちは」など挨拶をする 

回覧板を回す 

会話があり、除雪や災害など困ったときに助け合う 

子どもやガーデニングなどの共通の話題で話せる 

交流があり、お互いがそれぞれの家庭も知っている 

交流があり、バーべキューや旅行を一緒にしたりする 

３４.２％ 

２９.５％       

２３.５％               

５.９％                                          

５.６％                                          

１.２％                                                 

6 割の会員は何らかの活動・行事に参加していますが、この割合が多いか少ないかは意見の分かれるところではないかと思います。 

参加したことがない会員の理由としては、「時間がない」、「仕事・用事を優先したい」との回答が多いことから、各自のプライベートを

優先したいと考えている会員が多いことがわかります。「身体的負担が大きい」は年齢的な理由かと思います。 

アンケートの自由記述から参加しない理由の一部を拾ってみると、「他の趣味活動に参加しており、町内会活動に参加しなくても生活に

支障はないため、町内会活動には参加していない」、「町内会の活動や行事はいいと思うが、共働きの家庭には気が重い」、「町内会の企画や

実施している行事等はほとんどが不要かと思う」、「行事などが必要な方は市民間で同様の企画が多数あるため、受益者負担で参加すればよ

いかと考える」などの意見がありました。活動・行事ということに関しては、“自分の住んでいる街だから特別に”ということにはつなが

らないのかもしれません。行事などの見直しが必要であると考えます。 

, 

 

町内会には気軽な会話やお互いの顔が分かる関係を望んでおり、深い関係までは望んでいないことが想定されます。 

自由記述でも、「昔と今では生活様式も個々で違うため、今後は町内会の活動は生活するうえで必要最低限な事項のみでよい」、「町内会

は、ゴミ関係や防犯関係などの基本的なことに特化して縮小すべき」、「災害時は住民の協力が必要であり、その中心となるのは町内会であ

る。自然災害等の多い昨今、近隣の人とのつながりはとても大事なものになる。その意味でも町内会の存在意義は大きく、普段から町内の

人々との関りをもてる活動・行事は大切」、「あらゆる意味で町内会のつながりは必要だと思うが、現在のところわずらわしさを感じてい

る」などがあり、時代の流れもあって、本当の隣近所以外の町内会員との交流は求めていないのではないかと思われます。 

北郷東町内会の規模が大きすぎることもあるとは思いますが、「そもそも町内会とは何か？」について改めて話し合う時期でしょうか。 
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